
                                            

CÂMARA TEMÁTICA DE PROCEDIMENTOS
ADMINISTRATIVOS - CTPRO

Ajuda Memória 12ª reunião

Local: Prédio da Superintendência do IBAMA, 6º andar, sala 602.
Reunião realizada em 14-10-2002, das 9:30h às 12:00h.

A reunião contou com a presença dos representantes do CNPq (Francisco Guerra,
José  Roberto  Rodrigues  Pinto  e  Genilda  Machado),  do  IBAMA (Keila  Juarez  e  Lúcia
Lima), do Ministério da Defesa (Marcos Lourenço de Almeida). Pela Secretaria Executiva,
participaram Fernanda Álvares e Cristina Azevedo, da equipe técnica, Inácio de Loiola e
Ligia Camargo - Coordenadora das Câmaras Temáticas.

Na  pauta  da  reunião  constava  a  conclusão  da  discussão  do  Formulário  de
Autorização de Acesso e de Remessa. Não houve maiores modificações, apenas ajustes
finais  no  texto.  Entretanto,  houve  uma  decisão  importante,  acatada  por  todos  os
participantes,  de  destacar  a  Autorização  em  documento  à  parte,  já  que  ela  vai  ser
"carregada" pelo pesquisador.   Seria  importante que ele a mantivesse consigo,  até  para
facilitar o trabalho dos órgãos de fiscalização e o trânsito do pesquisador.

Por sugestão das representantes do IBAMA, presentes à reunião, a equipe técnica
vai submeter a Autorização aos setores de fiscalização do IBAMA, para que eles possam
contribuir para melhorar  os procedimentos. Foi feita, também, uma sugestão para que seja
feita uma reunião da Câmara Temática com os órgãos de fiscalização (IBAMA, Receita
Federal, Polícia Federal, ANVISA, INFRAERO e fiscalização sanitária do Ministério da
Agricultura e também com os Correios), nos moldes da que a Secretaria Executiva fez para
divulgação  da  Resolução  001.  Nesta  reunião,  seriam  apresentados  o  Formulário  de
Autorização de Acesso e de Remessa e a Autorização de Acesso e  de Remessa.   Essa
reunião ficou sem data definida, mas deverá ser coordenada pelo técnico Inácio de Loiola.

Após a conclusão da discussão sobre o Formulário, a Coordenadora  das Câmaras
Temáticas,  Ligia Camargo passou  a  dar  vários  informes sobre  encaminhamentos  que a
Câmara havia solicitado que a Coordenação tomasse providências. Merecem destaque:
1. Relatou que a solicitação que a Câmara Temática de Patrimônio Genético Mantido em

Condições Ex Situ havia encaminhado a esta Câmara foi devolvida àquela Câmara, para
que seja definido o uso das subamostras depositadas em instituições fiéis depositárias,
antes que a Câmara de Procedimentos  elabore os procedimentos;

2. Informou que entrou em contato com o Conselheiro Benedicto Fonseca e está acertado
que ele atenderá ao pedido para fazer uma exposição sobre os Pactos de Biodiversidade
de que o Brasil faz parte e a posição que o país defende. O Conselheiro do Ministério
das Relações Exteriores está estudando o assunto e, em breve, virá até a Câmara. O
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Coordenador da Câmara, Dr. Guerra sugeriu que fossem convidados os participantes
das Câmaras de Conhecimento Tradicional Associado e de Repartição de Benefícios;

3. Informou que,  no  dia  4  de  outubro,  realizou  reunião  com a Dra.  Eliana  Lopes,  da
ASPAR/MMA. Na ocasião solicitou que fossem estreitados os contatos entre o CGEN e
a  ASPAR,  para  monitorar  o  desenrolar  das  propostas  de  alterações  na  Medida
Provisória nº 2.186-16. O Dr. Guerra sugeriu que fossem contactadas a Universidade
Federal do Acre, que tem forte atuação nas políticas públicas sobre desenvolvimento
sustentável;  Organizações  Não-Governamentais,  também,  poderiam  contribuir  nesse
processo;

4. Lembrou  a todos da reunião ampliada sobre os contratos a ser realizada no dia 21-10 e
renovou o convite, para que participem;

5. Quanto à solicitação de posicionamento da CONJUR e da procuradora do Governo do
Distrito  Federal,  Juliana  Santilli,  informou  que   conversou,  informalmente,  com  a
Procuradora,  aproveitando  participação  no  seminário  sobre  Certificados  de  Origem,
promovido  pelo  Ministério  da  Cultura  e  que  a  Procuradora  se  dispôs  a  fazer  os
esclarecimentos necessários sobre Consentimento Prévio Fundamentado, numa palestra
com  os  integrantes  da  CTPRO.   Quanto  ao  encaminhamento  para  a  CONJUR,  a
Coordenadora  ponderou  que  havia  pensado  em  voltar  a  consultar  os  membros  da
CTPRO, achando que poderia ser prematuro o pedido de posicionamento, sem maior
aprofundamento prévio do tema pelos Conselheiros. Foi apoiada por todos e o assunto
foi adiado para ser repensado após a palestra da procuradora Santilli.

O representante  do CNPq,  José  Roberto,  fez uma lembrança de que existem
órgãos com pequeno comparecimento às reuniões, tais como a FUNAI, indagando sobre
o que poderia ser feito a respeito.

Após  essas  considerações,  a  reunião  foi  finalizada,  ficando  decidido  que  o
Formulário será encaminhado para a reunião plenária do CGEN, do mês de outubro,
ainda que sem a Autorização que vai ser analisada na próxima reunião. O Sr. Marcos
Lourenço  de  Almeida,  Conselheiro  do  Ministério  da  Defesa,  será  o  relator.  Nova
reunião ficou marcada para o dia 4 de novembro, com uma pauta já delineada:

a) Escopo do Acesso ao Patrimônio Genético. O IBAMA apresentou uma lista
de casos em que há dúvidas sobre o acesso ao patrimônio genético e o CNPq
(José Roberto) ficou de fazer um esforço para trazer uma amostragem dos
processos que passam por lá;

b) Início da discussão sobre o Formulário  para Autorização de Acesso e de
Remessa nos casos em que houver bioprospecção;

c) Discussão  sobre  a  Autorização  de  Acesso  e  de  Remessa,  destacada  do
formulário, com as sugestões da fiscalização do IBAMA.


